## 2024年(令和6年)2月予想「時事問題」

※日付は、事際の出来事があった日と前後することがあります。出題節囲として指定された日付の前後の問題もチェックしておきましょう。

	日付は、実際の出来事があった日と前後することがあります。出題範囲として指定された日付の前後 	
月日	時事問題	解答
2/1	今年のNHK大河ドラマ「【①】」で注目される平安貴族【②】 (966~	①光る君へ
	1027) の自筆の写経が近年、世界遺産・吉野山(奈良県吉野町)の金峯山寺	②藤原道長
	(きんぷせんじ)で大量に見つかった。	
	1868(慶応4)年に新政府軍の江戸総攻撃が迫るなか、徳川家の存続を嘆願	①篤姫(あつひめ)
2/2	して、第13代将軍徳川家定(とくがわいえさだ)の正室(妻)であった	②西郷隆盛
	【①】が薩摩藩の隊長(【②】)に宛てた全長【③】メートルの書状の原本	33
	を、鹿児島県が所蔵することになった。	95
2/2	米アップルは、仮想空間と現実空間を組み合わせた【①】のゴーグル型端末	①複合現実(MR)
	「【②】」を米国で発売した。2015年に発売したアップルウォッチ以来、約	①後ロ枕矢(MIN) ②Apple Vision Pro(アップル・ビ
2/3	9年ぶりの大型の新製品となる。端末の価格は日本円で約52万円から。日本	ジョン・プロ)
	での発売時期は未定だが米国外でも順次発売される。	/ I / I / I / I
	旧ジャニーズ事務所(現【①】)の創業者による性加害問題を受け、改名に	@0.MU.E_ U.B
2/4	向けて検討を進めていた5人組グループ「関ジャニ∞(エイト)」は、グルー	①SMILE—UP.
	プ名を「【②】」に改名すると発表した。	②SUPER EIGHT(スーパーエイト)
2/5	発がん性が指摘される有機フッ素化合物(総称【①】)が日本国内の【②】	①PFAS(ピーファス)
	周辺で検出され、住民生活への影響が懸念されている。	②米軍基地
	全国最大級の【①】である【②】県の富雄丸山古墳(とみおまるやまこふ	
	ん)で、昨年類例のない盾の形をした銅鏡と、東アジア最大の鉄剣が出土し	①円墳
2/6	ていたが、この銅鏡と鉄拳の下で見つかっていた【③】が、公開された。円	②奈良
	筒状の③は保存状態も「類例のない」良好さで、運搬の際に使われた突起も	③木棺
	残っていたという。	
	織田信長が、支配拠点として【①】に命令して琵琶湖畔に築城させた【②】	
	の、長さ約30メートルの石垣や堀が見つかった。②は地上の痕跡が残ってお	①明智光秀
2/7	らず、絵図もないため「【③】」とされていた。専門家は「これほどの石垣	②坂本城
	が出たのは奇跡と言っていい。今後、城復元の基軸になることは間違いな	③幻の城
	い」とコメントしている。	
	「【①】」の7日、岸田文雄首相は「北方領土返還要求全国大会」に出席し、	
	│ │「ロシアによるウクライナ侵略によって日ロ関係は厳しい状況にあるが、政	
2/7	府として領土問題を解決し、平和条約を締結するという方針を堅持する  と	①北方領土の日
	あいさつした。①は、日本とロシアとの国境を【②】島とウルップ島の間に	②択捉(えとろふ)
	定めた「日露通好条約   が1855年2月7日に締結されたことに由来する。	
	2026年ミラノ【①】冬季五輪・パラリンピック組織委員会は、オコジョ(イ	
	タチの仲間)をイメージした大会マスコットを発表した。白い五輪マスコッ	
	トは①にちなんで「【②】   、茶色のパラのマスコットはミラノにちなんで	
	「【③】」と命名した。	
0./0	Tell Child Over	①コルティナダンペッツォ ②=
2/8		②ティナ ② こ
	The state of the s	③ ₹ □
2/9	個人や企業などの所得に占める税金と社会保険料の負担割合を示す	
	「【①】」について、財務省は、今年度、2023年度は前の年度を2ポイント	①国民負担率
	余り下回る46.1%となる見込みだと発表した。	②定額減税
	新年度、2024年度の「①」は、ことし6月以降に【②】が実施されることな	
	どから今年度より1ポイント低い45.1%になると見通している。	

月日	時事問題	解答
2 /0	世界の楽壇の第一線に立ち続け、戦後日本のクラシック音楽界を牽引(けん	①指揮者
2/9	いん)した【①】の【②】さんが6日、心不全で死去した。88歳だった。	②小澤征爾(おざわせいじ)
	不登校の生徒が特別なカリキュラムで学べる【①】は、現在全国に24校ある	
2/10	が、【②】県は全国で始めて県立高校に設置することを決めた。①は、文部	①学びの多様化学校
	科学省の指定を受け、通常より授業の時間数を減らしたり、体験学習を増や	②福岡
	したりするなど、不登校の生徒に合わせて柔軟なカリキュラムが組める。昨	③不登校特例校
	年8月に「【③】」から「①」へと名称が変わった。	
	トヨタ自動車が今夏にも、運転手不要の【①】事業を念頭に、特定の条件下	
	で人が運転に関わらない自動運転サービスを始めることがわかった。2025年	
	以降は有償で範囲を都心に広げる計画だ。	①ロボタクシー
2/11	タクシー業界は全国で深刻な人手不足となっていて、政府は今年4月、一般	②ライドシェア
	のドライバーが自家用車を使って有料で客を運ぶ「【②】」を地域や時間帯	
	を限定して解禁する方針だ。運転手が必要ない①も人手不足を解消する有力	
	な手段とされている。	
	東京ディズニーリゾートのある千葉県【①】市は、宿泊客から一定額を徴収	①浦安(うらやす)
2/11	する「【②】」を導入する方向で検討を始める。実現すれば県内では初めて	②宿泊税
	で、1泊あたり100円の場合、年間7億円の税収が見込めるという。	-
	バスケットボール女子日本代表(世界ランキング9位)は、ハンガリーで行わ	
2/12	れた【①】五輪世界最終予選の第3戦でカナダ(世界ランキング5位)を破	①パリ ②エントリー #
	り、3大会連続となる五輪出場権を獲得した。男女そろっての五輪出場は、自	②モントリオール
	国開催だった2021年東京五輪を除くと、1976年【②】五輪以来48年ぶり。	(1+t, n, *'7.
2/13	原子力発電所(原発)の運転で生じる高レベル放射性廃棄物(【①】)の最 終処分場の選定に向け、原子力発電環境整備機構(【②】)は、北海道の	①核のごみ ②NUMO(ニューモ)
2/13	【③】町と神恵内(かもえない)村を候補地として公表した。	③寿都 (すっつ)
	鹿児島市の【①】で爆発的噴火があった。噴火したのは南岳山頂火口で、噴	の対形(サラフ)
	煙が【②】メートルまで上がった。噴石が1・3キロ飛んだが、警戒範囲の中	①桜島
2/14	だった。噴煙が②メートルに達したのは2020年8月9日以来。①は噴火警戒レ	<b>25000</b>
	ベル3(【③】)が続いている。	③入山規制
	ローマ字のつづり方について、原則として「【①】式」を用いるよう示した	
0 /1 5	内閣告示が約70年ぶりに改定される見通しになった。英語のつづりに近い	①訓令
2/15	「【②】式」が浸透している実態に合わせる。	②ヘボン
	例) ①式「ち=ti」・②式「ち=chi」	
	政府が公表した令和5年の国内総生産(【①】)で、ドル換算した日本の名	
	目①が【②】に抜かれて世界4位に後退した。急激な円安ドル高が日本の①	① G D P
2/16	を目減りさせたことや、②の物価騰勢が日本以上だったことが原因と見られ	②ドイツ
2/10	ている。	③中国
	2010年に世界 2位の座を【③】に明け渡してから13年で、経済不振のドイツ	
	にも①が抜かれたことになる。	
2/17	宇宙航空研究開発機構(【①】)が手がける日本の新型ロケットは、昨年の	①JAXA
	初号機の失敗から約1年「【②】」2号機の打ち上げが成功した。	②H3
	アニメ界のアカデミー賞と呼ばれる米【①】賞の第51回の受賞作が発表され	
2/18	た。長編作品賞を含む7部門にノミネートされていた【②】監督の「君たちは」	①アニー
	どう生きるか」は、キャラクターアニメーション賞と絵コンテ賞を受賞し	②宮崎駿(みやざきはやお)
	た。また、同作を含むスタジオジブリ作品の音楽制作で知られる【②】さん	③久石譲(ひさいしじょう)
	に、アニメ界への長年の貢献をたたえるウィンザー・マッケイ賞が贈られ	
	<b>た。</b>	

月日	時事問題	解答
	ロシアの反政権派指導者アレクセイ・【①】氏が収監先で死亡した問題をめ	
2/19	ぐり、バイデン米大統領が「間違いなく死の責任は【②】(大統領)にあ	①ナワリヌイ
	る」と述べるなど、米欧諸国は②政権の関与に疑惑の目を向け、ロシアに追	②プーチン
	加の経済制裁を検討していることを明らかにした。	
	2021年12月にデジタル庁が提供を始めた、新型コロナワクチンの「【①】ア	
	プリ」を3月末で終了すると発表した。アプリは【②】を使って手続きをする	
	と、自治体が管理する接種記録と同期し、名前と生年月日のほか接種日や接	①接種証明
2/20	種回数などを表示できる。公的な証明書として利用されてきた。4月以降、新	②マイナンバーカード
	たに必要が生じた場合には、市区町村が発行する紙の証明書が引き続き利用	
	できるという。	
	【①】軍がパレスチナ自治区ガザ最南部ラファへの軍事作戦を準備するな	
	か、国連安全保障理事会は、ガザでの即時の人道的停戦を求める決議案を否	①イスラエル ○
2/21	決した。常任理事国で①を支持する【②】が【③】を行使した。英国は棄権	②アメリカ合衆国
	した。	③拒否権
	東京株式市場で【①】が、前日比836円52銭(2.19%)高い【②】で取引を終	
	えた。【③】期の1989年12月末につけた終値での史上最高値(3万8915円)	①日経平均株価
2/22	を更新した。③崩壊後の低成長で株価は長く低迷していたが、海外投資家の	②3万9098円68銭
,	間で日本株を評価し直す動きが広がるなどし、約34年ぶりに歴史的水準を突	③バブル
	破した。	
	人類の月面再訪を目指す米航空宇宙局(NASA)の「【①】計画 の一環	
	で、アメリカ宇宙企業インテュイティブ・マシンズの着陸船「ノバC(愛称	①アルテミス
2/23	【②】)」が月の南極に近い地点に降り立った。民間企業としては世界で初	- ②オデュッセウス
_, _,	めての月面着陸で、米国としても、NASAによる最後の有人着陸となった	③アポロ17号
	1972年の【③】以来となった。	9
	政府は2024年度、乳幼児の健康状態などを記録する「【①】」のデジタル化	
	を加速させる。アプリをマイナンバーカードの個人向けサイト「【②】」と	
2 /2 /	連携させることで、スマートフォンから健診や予防接種の問診票入力がで	①母子健康手帳
2/24	き、紙の問診票への記入は不要となる。また、受診券や接種券の代わりにマ	②マイナポータル
	イナンバーカードで本人確認を行い、健診結果や接種記録は自動的にアプリ	
	に反映される。	
	東京の新たな観光スポットにしようと、都庁の壁一面を使った【①】が始	
2/25	まった。荒天時以外は毎夜続く。開始イベントのあった同日には、常設展示	①プロジェクションマッピング ② ギュュ 出思
	としては最も大きな建築物への①として【②】記録に認定された。	②ギネス世界
	日経平均は22日、バブル絶頂期の【①】年12月につけた終値の史上最高値、	
	3万8915円を超えて取引を終えた。3連休を挟んで始まった26日の東京市場で	①1989
2/26	は、さらに日経平均【②】が続伸し、3万9233円71銭で取引を終え、終値の	9
	史上最高値を2営業日連続で更新した。(→27日も更新し3営業日連続更新と	②株価
	なった。)	
	自民党【①】による裏金事件を受け、5人が出席意向を示す衆院【②】(政倫	
2/26	審)をめぐり、与野党が攻防を続けている。「完全非公開」を主張する与党	①派閥
2/26	に対し、野党は岸田文雄首相(自民総裁)にも公開を迫ったが、首相は取り	②政治倫理審査会
	合わなかった。	
	家庭で消費するモノやサービスの値動きをみる1月の【①】は、天候による変	①消費者物価指数
2/27	動が大きい【②】を除いた指数が、去年の同じ月より2.0%上昇しました。上	① 泊貫有物価指数 ② 生鮮食品
	昇率を詳しくみると、【③】の動きなどを背景に「サービス」が食料などを	②生料良加 ③賃上げ
	含む「財」を2年10か月ぶりに上回りました。	- 少貝上り
2/28	サッカー女子のパリ五輪アジア最終予選は、東京・国立競技場で世界ランク8	①なでしこジャパン
	位の日本(【①】)が同9位の【②】に2一1で勝利した。日本は2大会連続の	②北朝鮮
	五輪出場を決めた。	

月日	時事問題	解答
2/29	自民党派閥による裏金事件を受けた衆院政治倫理審査会(【①】)について、【②】首相(党総裁)は、公開の審議に自ら出席する意向を表明した。総理大臣が①に出席するのは史上初めて。安倍派の幹部らは出席の条件に審議の【③】を求めていたが、首相の表明を受け、同派座長の塩谷立元文部科学相、二階派事務総長の武田良太元総務相ら5人全員が公開で出席することになった。	①政倫審 ②岸田文雄 ③非公開
2/29	大リーグ・ドジャースの【①】選手(29)が、日本人女性と結婚したことを発表した。大谷は「新たなチームと新たな環境でのスタートとなりますが2人(1匹も)で力を合わせ支え合い、そしてファンの皆さまと共に歩んでいけたらと思っております。」とコメント。愛犬の「【②】」にも触れながら、自身のインスタグラムにつづった。	①大谷翔平 ②デコピン